

Stellungnahme der CDU Fraktion zur Beschlussvorlage

„Zentraler Omnibusbahnhof, Planung zur Fertigstellung“

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
liebe Kolleginnen und Kollegen,
meine sehr geehrten Damen und Herren,

getreu nach dem Motto: „Was lange währt wird endlich gut“ begrüßt die CDU Fraktion die geplante Fertigstellung des Zentralen Omnibusbahnhofes am Bahnhof Schwetzingen.

Die Inbetriebnahme des 1. Bauabschnittes, der Haltestelleninsel, ist nun fast 10 Jahre her. Nun soll das gelungene und im Stadtbild integrierte Ensemble fertig gestellt werden.

Die Maßnahme wurde durch die Planung der DB AG, den Bahnhof S-Bahn gerecht und barrierefrei auszubauen unterbrochen.

Nun liegen erste Entwurfsplanungen der Bahn bezüglich der Bahnsteigflächen sowie der Höhenverhältnisse vor, welche die Grundlage für die Planung zur Fertigstellung des Zentralen Omnibusbahnhofes darstellen.

Da sich in diesem Sanierungsbereich Schnittstellen zwischen der Maßnahme der DB AG und der der Stadt Schwetzingen ergeben, begrüßt die CDU Fraktion die vorgestellte Lösung eine Stufenanlage auszubilden da sich hierbei aus unserer Sicht die Schnittstellen auch bei einer zeitlichen Verschiebung gut abgrenzen lassen.

Die CDU Fraktion hofft jedoch auch, dass diese erste Entwurfsplanung der DB AG für die Umsetzung der Fertigstellung ausreicht und es nicht zu Mehrkosten für die Stadt aufgrund von Planungsänderungen durch die DB AG kommt.

Fertig gestellt wird das Ensemble schlussendlich erst dann sein, wenn auch die Maßnahmen der Bahn abgeschlossen sind. Dann entsteht die geplante und ersehnte Einheit zwischen dem Bahngelände und dem Omnibusbahnhof.

Überraschender Weise haben wir aus der Beschlussvorlage entnommen, dass im Jahr 2005 an der Haltestelleninsel des 1. BA auf einer Länge von 80 m lediglich eine barrierefreie Absenkung auf der Seite des Bahnhofgebäudes vorgenommen wurde und deshalb nun eine zweite Absenkung auf Seiten der Unterführung eingesetzt werden muss.

Eine Einbeziehung des Schwerbehindertenrates bereits in der Planungsphase künftiger Projekte wird von der CDU Fraktion gewünscht und unterstützt und hätte bereits damals in der Planung berücksichtigt werden müssen.

Die CDU Fraktion stimmt der Beschlussvorlage zu und freut sich auf die Fertigstellung.

Vielen Dank.